

CELEBRACIONES DE LA SOLEMNIDAD DE N.S.P. CAMILO EN LA VICEPROVINCIA DEL PERU



Llega el Mes de Julio y para nosotros la Gran Familia de San Camilo, se convierte en un mes muy agitado en sus primeras semanas, debido a las actividades que organizamos para homenajear al Gigante de la Caridad, cuyo carisma y espiritualidad tiene nombre propio en el Perú “Padres del Buen Morir” o “Padres de la Buenamuerte”. Este año estuvo marcado además por la conmemoración de los 300 años de la conformación de la primera comunidad del continente americano, en Lima, por allá el 05 de octubre de 1709, cuando se unieron a los inicios de la Fundación Camiliana llevada adelante por el P. Golbodeo Carami, los padres Juan Muñoz de la Plaza y P. Juan Fernández.

Este año las actividades para homenajear a San Camilo, fueron las siguientes:

1.- NOVENA A SAN CAMILO DE LELIS

El 05 de julio se empezó la Novena a San Camilo con Una Eucaristía presidida por el P. Nolberto Aguilar, superior del Convento de la Buenamuerte, quien compartió el tema ¡No más mundo! La conversión de San Camilo. Los días siguientes los diferentes sacerdotes de las Comunidades Camilianas de Lima presidieron las Eucaristías y compartieron temas como: ¡Animo cobarde, sigue adelante! La vocación y las crisis; ¡Más corazón en esas manos! El ministerio Camiliano; ¡Aunque no puedas quitarme el dolor! ¡Acompáñame!; ¡Cómo una madre cuida a su Hijo Enfermo! La humanización en la salud, un desafío; ¡Me voy pero les dejo mi corazón! La Misericordia, un don para el mundo de hoy entre otros. Al final de cada celebración se rezó la Novena San Camilo.



2.- COPA SAN CAMILO 2016

Con la participación de 15 equipos de fútbol, en su mayoría Comunidades Religiosas, se llevó a cabo una edición más de la Copa San Camilo 2016. Una tarde intensa que empezó a las 3:00 pm cuando el P. Nolberto Superior del CBM dirigió la oración y “dio la patada inicial” ante todos los presentes. La dinámica era por eliminación simple y podía pasar al final de toda la primera ronda de encuentros el “mejor perdedor”. El partido final entre el equipo de la comunidad de los “Discípulos de Emaús” y el equipo de los Camilos, venciendo después de varios años el equipo Camilo, quedándose la “Copa en Casa”. Cabe señalar que todos los presentes degustaron de bocaditos, así como la tradicional Chicha morada (bebida) y los infaltables picarones (postre tradicional limeño) que fueron acompañados por la frase: “Si te quedaste picón, como picarón”. Los premios fueron entregados por el P. Clever Herrera, Vice maestro de Profesos. Recibió la copa, a nombre del Equipo de los Camilos, el P. Manuel Vera Gonzales quien vino desde Huancayo (dónde es Párroco y reside) para ganar. Una hermosa tarde, llena de deporte y alegría.

3.- TRIDUO INTERCONGREGACIONAL EN HONOR A SAN CAMILO



Los días 11,12 y 13 de Julio llevamos por primera vez en Lima, un Triduo Intercongregacional, entre las Hijas de San Camilo, los Religiosos Camilos y las Ministras de los Enfermos, los cuales llevaron respectivamente cada día del Triduo. A continuación compartimos lo preparado para cada día:

Día 1: Teniendo como anfitrionas a las Hijas de San Camilo, se llevó adelante el primer día de nuestro triduo en honor a N.S.P. Camilo en la Clínica Tezza.

La jornada empezó en el auditorio de la Clínica a las 3:10 pm, con una oración y canto acordes al Año Jubilar de la Misericordia que estamos viviendo. Luego unas dinámicas a cargo de una Hija de San Camilo (Sor Cándida). Después Sor Aída fue la encargada de compartir con nosotros un tema.

Terminado ello tuvimos un “break” y la entrega de un bonito recuerdo. Luego tuvimos trabajos en grupos acerca de la Obras de Misericordia Espirituales, las cuáles fueron expuestas de manera muy creativa y dinámica por cada uno de los participantes. Finalmente participamos de una Eucaristía presidida por el P. Enrique Gonzales, superior mayor de los Camilos del Perú. Cabe señalar que durante toda la jornada contamos con la presencia de los trabajadores de la Clínica Tezza, los cuales enriquecieron mucho este encuentro.



Día 2: Tuvo con anfitriones a los Religiosos Camilos, los cuales realizaron la jornada en el Convento de la Buenamuerte. Empezamos a las 3:15 con una oración dirigida por el P. Alex Ballena; luego con una dinámica dirigida por el Hno. Jean Yaurivilca, director del Hogar San Camilo, se puso de manifiesto la importancia de trabajar en equipo y coordinar entre nosotros. El Hno. Jean Yaurivilca compartió el tema: La consagración total de San Camilo, abordándolo desde los sentidos y todo su ser puestos al servicio del enfermo. Concluido el tema tuvimos un “break” y nos reunimos nuevamente en el Auditorio del Hogar San Camilo para los trabajos en grupos y presentaciones a través de “sketches” que debían representar en silencio: “dejar que los gestos hablen”, como podemos poner nuestros sentidos al servicio de los enfermos: Finalmente, se concluyó con la Eucaristía presidida por el P. Alex Ballena en la Capilla Histórica del CBM. Esta tarde nos acompañaron los albergados de la Casa Sto. Toribio de Mogrovejo, dirigido por las Ministras de los Enfermos. ¡Gracias a todos por su presencia!



Día 3: El 13 de Julio fue el turno de las Ministras de los Enfermos, las cuales nos acogieron en la Casa Santo Toribio de Mogrovejo, dónde ellas albergan a enfermos y tienen su residencia. La tarde empezó con algunos cantos y dinámicas a cargo de P. Nolberto. Luego, el mismo P. Nolberto dirigió un taller de Risoterapia con todos los presentes, quienes a través de la “nariz roja - claun” se divertieron y pudieron escuchar acerca de la importancia de vivir la alegría a pesar de la enfermedad y del sufrimiento. En el momento



del “break” los presente degustamos un típico "clásico" limeño - "mazamorra morada y arroz con leche" (postres peruanos). Después los seminaristas, religiosos y religiosas tuvieron la oportunidad de escuchar y conversar con los albergados de la Casa Sto. Toribio. Alrededor de las 5:20 PM se dio inicio a la Eucaristía, presidida por el P. Nolberto. Un bonito final para estos tres días del triduo. ¡Muchas gracias por la preciosa acogida!

4.- SOLEMNIDAD DE SAN CAMILO DE LELIS, 14 DE JULIO



Las celebración comenzó a las 6:15 con el rezó de las II Vísperas de la Solemnidad de San Camilo, dirigidas por el P. Alex Ballena, director del Seminario San Camilo, en la Iglesia de Santa María de la Buenamuerte. En el momento de la Lectura Breve, el Profeso Temporal Camilo Villalobos dio lectura a los últimos días de San Camilo. Luego de la Oración final, el Prenovicio Jonathan Delgado Santacruz, leyó la Carta Testamento como es tradicional en nuestras comunidades camilianas. Terminada la lectura, todos los presentes puestos de

pie, leímos una oración a San Camilo. Posteriormente se dio inicio a la Solemne Eucaristía presidida por el P. Enrique Gonzales Carbajal, superior viceprovincial, concelebrado por los cohermanos camilos. La misa fue un momento para recordar la gran hazaña misericordiosa de Dios al llamar a Camilo para ser testigo de su misericordia y ser la misericordia de Dios para los enfermos. Una celebración que concluyó con una sesión de “fotos para Newsletter” y una deliciosa cena. ¡Viva San Camilo!



5.- JORNADA DE CONFRATERNIDAD CAMILIANA

El sábado 16 de julio la Gran Familia de San Camilo se congreso en el CEFOSA “San Camilo” para celebrar a N.S.P. Camilo con un programa que fue trabajado por representantes de los grupos camilianos un mes anterior.



La jornada empezó a las 2:40 PM con un Eucaristía presidida por Mons. Adriano Tomassi, OFM, obispo auxiliar de la Arquidiócesis de Lima y responsable de la Pastoral de la Salud y fue concelebrada por el P. Enrique Gonzales y P. Nolberto. Acompañaron en esta celebración las Hijas de San Camilo, las Ministras de los Enfermos, Misioneras Cristo Esperanza, la Familia Camiliana Laica, agentes de Pastoral de la Salud de la Arquidiócesis de Lima, representantes del Hogar San Camilo, algunas capellanías como del Hospital Dos de

Mayo, Arzobispo Loayza, Hipólito Unánue, Albergados del Hogar Sto. Toribio de Mogrovejo, entre otros. La celebración fue animada por los Religiosos Camilos, las peticiones y ofrendas por representantes de los diversos grupos camilianos. Los seminaristas Camilos dirigidos por la Sra. Isabel Salas tuvieron a cargo los cantos de la Eucaristía. Durante la homilía Mons. Adriano agradeció la encomiable labor de Gran Familia de san Camilo en Lima y en los lugares donde están presentes, nos animó a llevar con orgullo la Cruz Roja de San Camilo.



Terminada la celebración Eucarística, el P. Alex Ballena expuso el tema “La primera Comunidad Camiliana”, datos históricos de la llegada de los Camilos al Perú (1709 – 1735).

Explicando el por qué este año celebramos 300 años de la primera comunidad camiliana americana, así como rasgos de esta primera comunidad. Al término de la charla, se dio inicio al programa artístico – cultural para el gusto de todos los presentes. Así pues tuvimos presentación de algunos cantos, danzas típicas, dinámicas a cargo de los diferentes grupos camilianos. Para concluir este momento, cantamos el “Happy Birthday” a San Camilo, por su 402 aniversario de nacimiento al cielo.



Después de todo ello, al ritmo de un grupo folclórico pasamos a degustar los bocaditos que gentilmente todos los presentes habían traído, tal como se había coordinado previamente, así como la deliciosa torta donada por la Familia Camiliana Laica. Sin embargo, la emoción del momento nos alegró tanto que una emocionada anciana

tropezó y cayó al suelo, teniendo que llamar a una ambulancia pues el corte era grande en la cabeza. “Un broche de oro” inesperado para honrar como se debe a San Camilo, cuidando, escuchando y acompañando en el dolor.

Si bien este fue el programa central de nuestra Viceprovincia, hay que señalar que cada uno de nuestros capellanes en los hospitales en Lima y en provincias (Lima, Arequipa, Trujillo y Huancayo), así como los directores de nuestras obras homenajearon a San Camilo, con una Eucaristía y un compartir con los colaboradores y voluntarios.

De esta manera pusimos fin a las actividades en honor a San Camilo en este año 2016. Confiamos que el próximo año podamos seguir celebrando la alegría de ser ministros de la misericordias en el mundo del dolor y la enfermedad, al estilo de N.S.P. Camilo.

